

QUE TOUS SOIENT UN . . .

Samedi 28 et dimanche 29 décembre 2024

Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.



PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery Kenda, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
VICAIRE	Père Patrick Banze, ☎ 0467/71.33.29
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'Exelle, ☎ 0455/13.47.32 ✉ animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies : ☎ 0455/19.54.49, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre : ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villiers : ☎ 071/ 11.67.55 ouvert le vendredi de 15h00 à 17h00 (En dehors de ces heures, ☎ 071/ 85.19.05 pour les demandes de messe et ☎ 071/ 84.50.61 pour les demandes de baptême) ✉ secretariat.gosselies@uprsmm.be , secretariat.pac@uprsmm.be , secretariat.lbv@uprsmm.be

Si vous voulez soutenir notre unité pastorale, vous pouvez verser au compte **BE04 1030 3885 4531**, communication « don »

LA SAINTE FAMILLE... C'EST NOUS AUSSI !

Certains se souviennent du temps où, à l'école primaire, on calligraphiait, en tête de son devoir ou sur la première page d'un nouveau cahier, les lettres J M J. Pas pour faire référence aux Journées Mondiales de la jeunesse – elles ont été inventées par St Jean-Paul II en 1984 – mais pour « Jésus, Marie, Joseph ». Ils ont tellement de qualités, ces trois-là, que leur ressembler, même un tout petit peu, c'est déjà un gage de réussite !

En effet, on voudrait voir dans cette « Sainte Famille » une forme d'idéal, un modèle à imiter : un couple parfait, des parents attentionnés, des enfants studieux et obéissants...

Et pourtant, si on lit attentivement les Ecritures, et malgré le côté édifiant des récits qui constituent l'Evangile de la petite enfance, on constate que tout n'y est pas rose. Le « oui » de Marie, si admirable soit-il, n'a pas dû être facile à vivre pour cette jeune fille, qui a dû affronter les regards « bien-pensants ». Joseph a douté de la fidélité de Marie, jusqu'à ce qu'un ange vienne, en songe, lui révéler la vérité ; quelle épreuve pour celui qui doute et peut-être plus encore pour celle dont on doute injustement ! Et que dire d'un enfant qui profite de la cohue pour fausser compagnie à ses parents ? Et de parents qui mettent toute une journée à s'apercevoir que leur fils a disparu ?

On pourrait continuer à énumérer les épreuves qui ont jalonné la vie de cette « Sainte Famille », sans compter toutes celles qui ne sont pas parvenues jusqu'à nous. En fait, la « Sainte Famille » en tant que famille,

ressemble à toutes les autres, avec ses joies et ses peines ; elle n'est « sainte » que par le caractère extraordinaire et la foi profonde de chacun de ses membres.

Mais alors, pourquoi fêter la « Sainte Famille » ? La réponse se trouve sans doute moins dans l'Evangile du jour, que dans la première lettre de saint Jean, dont nous lisons un extrait ce dimanche ; une réponse qui comporte plusieurs éléments :

- [Dieu] le Père nous aime d'un grand amour (1Jn 3,1)
- Nous sommes enfants de Dieu (1Jn 3,2)
- Quoique nous demandions à Dieu, nous le recevons de Lui (1Jn 3,22)



Etre enfant d'un même père, qui nous aime et nous accorde tout ce que nous lui demandons ; que faut-il de plus pour former une famille ? Et avec un tel père, comment cette famille pourrait-elle ne pas être sainte ?

Oui, la fête de la Sainte Famille n'est pas seulement celle d'une famille idéale, ni même des familles normales qui essaient tant bien que mal de lui ressembler, malgré leurs épreuves, leurs doutes, leurs échecs... Elle est aussi celle de tous ceux qui ont

choisi de vivre dans la grande famille du Christ, selon « le » commandement repris par saint Jean : **mettre notre foi dans le nom de son Fils Jésus Christ, et nous aimer les uns les autres** (1Jn 3,23).

Alors, bonne fête à tous les enfants de Dieu et déjà bonne Année 2025.

Jean-Luc Detrez

NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

PROCHAINS BAPTÊMES

- Léonie et Eva (Gosselies St-Joseph, dimanche 26 janvier pendant la messe de 11h00)
- Giulia JURCZENKO (Luttre, dimanche 2 février à 12h45)
- Martin MAREELS, Mathélio et Aalyah PLUME (Gosselies St-Joseph, samedi 8 février à 15h30)

PROCHAINS MARIAGES

- Antoine VAN LAETHEM et Chloé DOELHOFFS (Pont-à-Celles, samedi 25 janvier 2025 à 14h)

PRIONS POUR NOS DÉFUNTS

- Marie Christine DALLA VIA (Funérailles à Wayaux, vendredi 27 décembre à 9h30)
- Jeannine DEVOGELAER, épouse de Paul CHAVALLE (Funérailles à Frasnès-lez-Gosselies, mardi 24 décembre à 11h00)
- Marie Madeleine HIQUEBRANT, veuve de Léon GOFFIN (Funérailles à Villers-Perwin, mercredi 18 décembre à 9h30)
- Ghislain MEUNIER, époux de Ginette LEMAIRE (Funérailles à Luttre, mardi 17 décembre à 9h30)

MESSES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS (voir aussi <https://uprsmm.be/prier/priere>)

Dimanche		
17h00	Obaix	« Prière des Mamans » chez Christiane Delville, 9 rue du Petit Marcha. <i>En congé à partir du 22 décembre – Reprise le dimanche 12 janvier 2025</i>
Lundi		
19h00	Gosselies (Cure)	Groupe de prière « Notre Dame de Grâce »
Mardi		
14h00	Buzet (ancienne sacristie)	Groupe « Amour et Charité » <i>En congé durant les vacances scolaires – Reprise le mardi 7 janvier 2025</i>
18h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Messe avec les « Amis de Ste Thérèse »
Mercredi		
9h30	Luttre	Messe (sauf en cas de funérailles) – Pas de messe le 1^{er} janvier
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
Jeudi		
9h30	Pont-à-Celles	Messe (sauf en cas de funérailles)
16h00	Wayaux	Adoration, suivie du chapelet (à 16h30)
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet, suivie de la messe à 17h30
Vendredi		
9h00	Obaix	Adoration jusqu'à 10h30
15h30	Gosselies (Ste Thérèse)	« Prière des Mamans »
17h15		Partage d'Évangile avec les « Amis de Ste Thérèse »

ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours tant qu'il fait clair
Luttre (chapelle de la cure)	Vendredi pendant les heures d'ouverture du secrétariat (de 15h00 à 17h00)
Mellet	Tous les jours de 8h30 à 17h00
Obaix	Vendredi de 9h00 à 10h30
Pont-à-Celles	Jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Wayaux	Mercredi de 14h00 à 18h00

Attention : Pas d'église ouverte (lundi et vendredi) ni de chapelet à Thiméon durant l'hiver ! Reprise en avril 2025.

A VOS CRÊCHES !

Vous avez été nombreux à venir exposer votre crèche à Wayaux ou à en envoyer une photo. Pour ceux qui n'ont pu venir visiter l'exposition, un diaporama avec toutes les réalisations (exposées ou photographiées) vous est proposé sur notre site Internet à l'adresse <https://uprsmm.be/kt/noel2024.php>
Attention : Il est recommandé de regarder ce diaporama sur un PC plutôt que sur un smartphone.

PÈLERINS D'ESPÉRANCE

C'est le thème choisi pour le jubilé 2025, que le pape François a inauguré solennellement en ouvrant la « Porte Sainte », avant de célébrer la Sainte Messe de la nuit de Noël. Comme l'a rappelé le saint Père, l'espérance - une des 3 vertus chrétiennes, avec la foi et la charité - est incompatible avec la paresse et demande à chacun de « devenir des pèlerins à la recherche de la vérité ».

Tout au long de cette année, il nous appartient non seulement d'espérer, mais aussi d'ouvrir nos cœurs à tous ceux qui désespèrent.

CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

Samedi 28 décembre – Fête de la Sainte Famille - Collecte pour les besoins de la pastorale et de la catéchèse dans l'UPRSMM		
17h30	Buzet	Messe
Dimanche 29 décembre – Fête de la Sainte Famille - Collecte pour les besoins de la pastorale et de la catéchèse dans l'UPRSMM		
10h00	Frasnes-lez-Gosselies	Messe de rentrée pastorale, suivie d'un repas convivial
Mercredi 1^{er} janvier 2025 – Marie Mère de Dieu – Journée mondiale de prière pour la paix - Collecte pour les besoins de la pastorale et de la catéchèse dans l'UPRSMM		
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
Samedi 4 janvier 2025 – Fête de l'Epiphanie - Collecte pour les jeunes églises d'Afrique		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 5 janvier 2025 – Fête de l'Epiphanie - Collecte pour les jeunes églises d'Afrique		
8h00	Wayaux	Messe
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe avec la catéchèse
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste)
11h15	Pont-à-Celles	Messe avec la catéchèse
Lundi 6 janvier 2025		
18h45	Wayaux	« Prière-pyjama » pour les tout-petits (0-3 ans) et leurs parents
Samedi 11 janvier 2025 – Baptême du Seigneur - Collecte pour les besoins du clocher		
17h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Suzanne et Marie LAMBERT
Dimanche 12 janvier 2025 – Baptême du Seigneur - Collecte pour les besoins du clocher		
8h00	Wayaux	Messe
9h30	Rèves	Messe pour Jeannine DOZIER et pour la famille DESCAMPS
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	(au lieu de SJ-Baptiste) Messe animée par le KT4
11h15	Pont-à-Celles	Messe
Vendredi 17 janvier		
19h30	Gosselies-St-Joseph	Temps de prière en famille
Samedi 18 janvier – 2^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la Terre sainte et les catéchistes en pays de mission		
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 19 janvier – 2^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la Terre sainte et les catéchistes en pays de mission		
8h00	Wayaux	Messe
9h30	Obaix	Messe
10h00	Liberchies	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste)
11h15	Pont-à-Celles	Messe
Lundi 20 janvier		
18h45	Thiméon	« Eveil à la Foi » pour les 4-7 ans
Samedi 25 janvier – 3^{ème} dimanche ordinaire - Dimanche de la Parole - Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 26 janvier – 3^{ème} dimanche ordinaire - Dimanche de la Parole - Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
8h00	Wayaux	Messe1
9h30	Mellet	Messe
10h00	Rosseignies	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste) avec 2 baptêmes
11h15	Pont-à-Celles	Messe

Dans la foulée de nos actions d'Avent, nous souhaitons rendre leur dignité à toutes les personnes précarisées. C'est pourquoi les associations caritatives actives dans notre UP (Saint Vincent de Paul, Maison Sociale) font un **appel aux dons de produits d'hygiène** de première nécessité (savon, shampoing, lessive, couches, hygiène intime...). Non périssables, ces produits sont rarement donnés par la grande distribution ; de plus, leurs prix ont sensiblement augmenté ces dernières années, rendant leur accès encore plus difficile. Une manne pour les recueillir sera présente dans chaque clocher tout au long de cette année liturgique. Merci d'avance pour votre générosité.

LECTURES DU JOUR (Dimanche 26 décembre 2024 – Fête de la Sainte Famille - Année C)

PREMIÈRE LECTURE (1 S 1, 20-22.24-28)

Elcana s'unit à Anne sa femme, et le Seigneur se souvint d'elle. Anne conçut et, le temps venu, elle enfanta un fils ; elle lui donna le nom de Samuel (c'est-à-dire : Dieu exauce) car, disait-elle, « Je l'ai demandé au Seigneur. »

Elcana, son mari, monta au sanctuaire avec toute sa famille pour offrir au Seigneur le sacrifice annuel et s'acquitter du vœu pour la naissance de l'enfant. Mais Anne n'y monta pas. Elle dit à son mari : « Quand l'enfant sera sevré, je l'emmènerai : il sera présenté au Seigneur, et il restera là pour toujours. » Lorsque Samuel fut sevré, Anne, sa mère, le conduisit à la maison du Seigneur, à Silo ; l'enfant était encore tout jeune. Anne avait pris avec elle un taureau de trois ans, un sac de farine et une outre de vin. On offrit le taureau en sacrifice, et on amena l'enfant au prêtre Éli. Anne lui dit alors : « Écoute-moi, mon seigneur, je t'en prie ! Aussi vrai que tu es vivant, je suis cette femme qui se tenait ici près de toi pour prier le Seigneur. C'est pour obtenir cet enfant que je priais, et le Seigneur me l'a donné en réponse à ma demande. À mon tour je le donne au Seigneur pour qu'il en dispose. Il demeurera à la disposition du Seigneur tous les jours de sa vie. » Alors ils se prosternèrent devant le Seigneur.

PSAUME (Ps 83 (84), 2-3, 5-6, 9-10)

R/ Heureux les habitants de ta maison, Seigneur !

De quel amour sont aimées tes demeures,
Seigneur, Dieu de l'univers.
Mon âme s'épuise à désirer les parvis du Seigneur ;
mon cœur et ma chair sont un cri vers le Dieu vivant !

Heureux les habitants de ta maison :
ils pourront te chanter encore !
Heureux les hommes dont tu es la force :
des chemins s'ouvrent dans leur cœur !

Seigneur, Dieu de l'univers, entends ma prière ;
écoute, Dieu de Jacob.

Dieu, vois notre bouclier,
regarde le visage de ton messie.

DEUXIÈME LECTURE (1 Jn 3, 1-2.21-24)

Bien-aimés, voyez quel grand amour nous a donné le Père pour que nous soyons appelés enfants de Dieu – et nous le sommes. Voici pourquoi le monde ne nous connaît pas : c'est qu'il n'a pas connu Dieu.

Bien-aimés, dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu, mais ce que nous serons n'a pas encore été manifesté. Nous le savons : quand cela sera manifesté, nous lui serons semblables car nous le verrons tel qu'il est.

Bien-aimés, si notre cœur ne nous accuse pas, nous avons de l'assurance devant Dieu. Quoi que nous demandions à Dieu, nous le recevons de lui, parce que nous gardons ses commandements, et que nous faisons ce qui est agréable à ses yeux.

Or, voici son commandement : mettre notre foi dans le nom de son Fils Jésus Christ, et nous aimer les uns les

autres comme il nous l'a commandé. Celui qui garde ses commandements demeure en Dieu, et Dieu en lui ; et voilà comment nous reconnaissons qu'il demeure en nous, puisqu'il nous a donné part à son Esprit.

ÉVANGILE (Lc 2, 41-52)

Alléluia. Alléluia.

Seigneur, ouvre notre cœur pour nous rendre attentifs aux paroles de ton Fils.

Alléluia.

Chaque année, les parents de Jésus se rendaient à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Quand il eut douze ans, ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume. À la fin de la fête, comme ils s'en retournaient, le jeune Jésus resta à Jérusalem à l'insu de ses parents. Pensant qu'il était dans le convoi des pèlerins, ils firent une journée de chemin avant de le chercher parmi leurs parents et connaissances. Ne le trouvant pas, ils retournèrent à Jérusalem, en continuant à le chercher. C'est au bout de trois jours qu'ils le trouvèrent dans le Temple, assis au milieu des docteurs de la Loi : il les écoutait et leur posait des questions, et tous ceux qui l'entendaient s'extasiaient sur son intelligence et sur ses réponses. En le voyant, ses parents furent frappés d'étonnement, et sa mère lui dit : « Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton père et moi, nous avons souffert en te cherchant ! »

Il leur dit : « Comment se fait-il que vous m'ayez cherché ? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? » Mais ils ne comprirent pas ce qu'il leur disait.

Il descendit avec eux pour se rendre à Nazareth, et il leur était soumis. Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements. Quant à Jésus, il grandissait en sagesse, en taille et en grâce, devant Dieu et devant les hommes.

© AELF

Prières universelles pour la fête de la Sainte Famille

Seigneur, beaucoup de familles se réunissent pour les fêtes de fin d'année. Nous te prions pour celles qui ont raffermi leurs liens à cette occasion, et aussi pour celles qui connaissent des divisions : que des chemins de réconciliation s'ouvrent pour elles. *Nous t'en prions.*

Seigneur, la famille humaine est encore blessée par des conflits, des catastrophes naturelles, des attentats, des guerres économiques. Pour que les dirigeants de ce monde répondent aux défis et aux enjeux d'aujourd'hui. Qu'ils apaisent les conflits et les guerres pour permettre à tous de vivre dignement dans la justice et dans la paix. *Nous t'en prions.*

Des familles sont divisées par la jalousie, l'infidélité, l'incompréhension. Pour les jeunes désorientés, pour les enfants privés de leurs parents. Que ce temps de fête offre à tous une occasion de dialogue, de partage, de réconciliation. *Seigneur, nous t'en prions.*

Les parents sont parfois déroutés par le choix de vie de leurs enfants. Pour que chacun de nous fasse preuve d'ouverture d'esprit, de tolérance et d'accueil. Que ces qualités soient profondément ancrées dans le cœur des familles de nos communautés. *Nous t'en prions.*